
Voici ce que nous gagnons à abandonner le
péché !

Lectures de la messe

Première lecture

« Si tu donnes à celui qui a faim ce que toi, tu désires, ta lumière se lèvera dans les
ténèbres » (Is 58, 9b-14)

Lecture du livre du prophète Isaïe

Ainsi parle le Seigneur :
Si tu fais disparaître de chez toi
le joug, le geste accusateur, la parole malfaisante,
si tu donnes à celui qui a faim ce que toi, tu désires,
et si tu combles les désirs du malheureux,
ta lumière se lèvera dans les ténèbres
et ton obscurité sera lumière de midi.
Le Seigneur sera toujours ton guide.
En plein désert, il comblera tes désirs
et te rendra vigueur.
Tu seras comme un jardin bien irrigué,
comme une source où les eaux ne manquent jamais.
Tu rebâtiras les ruines anciennes,
tu restaureras les fondations séculaires.
On t’appellera : « Celui qui répare les brèches »,
« Celui qui remet en service les chemins ».

Si tu t’abstiens de voyager le jour du sabbat,
de traiter tes affaires pendant mon jour saint,
si tu nommes « délices » le sabbat
et déclares « glorieux » le jour saint du Seigneur,
si tu le glorifies, en évitant
démarches, affaires et pourparlers,
alors tu trouveras tes délices dans le Seigneur ;
je te ferai chevaucher sur les hauteurs du pays,
je te donnerai pour vivre l’héritage de Jacob ton père.
Oui, la bouche du Seigneur a parlé.

– Parole du Seigneur.
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Psaume

(85 (86), 1-2, 3-4, 5-6)

R/ Montre-moi ton chemin, Seigneur,    
que je marche suivant ta vérité. (Ps 85, 11a)

Écoute, Seigneur, réponds-moi,
car je suis pauvre et malheureux.
Veille sur moi qui suis fidèle, ô mon Dieu,
sauve ton serviteur qui s’appuie sur toi.

Prends pitié de moi, Seigneur,
toi que j’appelle chaque jour.
Seigneur, réjouis ton serviteur :
vers toi, j’élève mon âme !

Toi qui es bon et qui pardonnes,
plein d’amour pour tous ceux qui t’appellent,
écoute ma prière, Seigneur,
entends ma voix qui te supplie.

Évangile

« Je ne suis pas venu appeler des justes mais des pécheurs, pour qu’ils se convertissent »
(Lc 5, 27-32)

Tes paroles, Seigneur, sont esprit
et elles sont vie.
Je ne prends pas plaisir à la mort du méchant,      
dit le Seigneur.
Qu’il se détourne de sa conduite, et qu’il vive !
Tes paroles, Seigneur, sont esprit
et elles sont vie. (cf. Ez 33, 11)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,
Jésus sortit et remarqua un publicain
(c’est-à-dire un collecteur d’impôts)
du nom de Lévi
assis au bureau des impôts.
Il lui dit :
« Suis-moi. »
Abandonnant tout,
l’homme se leva ; et il le suivait.
Lévi donna pour Jésus une grande réception dans sa maison ;
il y avait là une foule nombreuse de publicains et d’autres gens
attablés avec eux.
Les pharisiens et les scribes de leur parti récriminaient
en disant à ses disciples :
« Pourquoi mangez-vous et buvez-vous



avec les publicains et les pécheurs ? »
Jésus leur répondit :
« Ce ne sont pas les gens en bonne santé
qui ont besoin du médecin,
mais les malades.
Je ne suis pas venu appeler des justes
mais des pécheurs,
pour qu’ils se convertissent. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Seigneur Dieu soit loué en tout temps. La première lecture, comme l’Évangile
que nous venons d’écouter nous passe un message saisissant : lorsque nous abandonnons le péché,
notre vie rayonne. Il ne s’agit pas là qu’une affirmation gratuite, c’est une vérité qu’on ne peut
mettre en doute.

Étant donné que le péché n’est rien d’autre qu’un refus d’aimer et de servir Dieu à travers les
autres, la première lecture nous cite quelques récompenses ou quelque bonne répercutions de
l’abandon du péché dans nos vies ou, pour le dire positivement, les avantages de la pratique des
actes de charité, d’amour, dans nos vies. En effet le Seigneur charge le prophète Isaïe de nous dire
que si nous prenons soin des malheureux, si nous chassons de notre vie les paroles malfaisantes, si
nous donnons au pauvre sa nourriture, alors les ténèbres disparaitrons de nos vies et elle brillera
comme si elle était éclairée par le soleil de midi, le Seigneur comblera nos désirs.

Dans l’Évangile, nous vivons un cas concret de conversion. Quelqu’un qui menait une vie pécheresse
a décidé d’abandonner le péché, d’accueillir Jésus chez lui, c’est-à-dire dans sa maison, mais surtout
dans le chez lui intérieur qui est son cœur: sa vie est ainsi devenue lumière de midi. Il s’agit de Lévi,
le publicain. Il est passé d’une vie ténébreuse de collecteur d’impôt, d’escroc, à une vie lumineuse de
disciple acharnée du Christ.

Chers frères et sœurs bien-aimés, le Carême a pour but de nous faire faire l’expérience merveilleuse
de la conversion, de l’abandon du péché, comme l’a fait Lévi. C’est-à-dire cesser nos compromissions
avec le mal dans notre vie afin d’accueillir la vie joyeuse, festive, en abondance que nous propose le
Christ.

Alors, dans ma vie, quelle sont les postes de collecteurs d’impôts où je suis assis et d’où le Christ
m’appelle ? Quel péché me demande-t-il d’abandonner en ce moment pour pouvoir l’accueillir chez-
moi, dans mon cœur, dans ma vie ?

Prions

Père Éternel, nous sommes de pauvres pécheurs en quête de conversion. Donne-nous le courage
d’abandonner tous nos péchés pour suivre ton Fils Jésus Christ qui nous appelle. Par le même Jésus-
Christ notre Seigneur. Amen.

Intercession

Nous te prions Seigneur pour tous les chrétiens en ce temps de carême, daigne leur donner un
véritable esprit de repentance, afin qu’ils n’hésite pas à rejeter le mal qui attriste leur vie pour
choisir le bien qui illumine leur vie et les rend joyeux.



Vierge Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Qu’est-ce que nous devons abandonner pour que Jésus entre encore plus dans notre vie ? Que
chacun de nous trouve cette chose et demande au Seigneur le courage de l’abandonner sans délai.

Loué soit Jésus Christ.
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